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□本报记者 王海防 张晓甫

近年来，随着我市经济的快速发展和人
民生活水平的大幅提高，机动车数量急剧增
加，特别是“十二五”以来，随着我市城乡
道路建设步伐的不断加快，生产要素流动、
人员往来越来越便捷，区域内异地购房、异
地工作、异地投资、异地消费，已经成为现
实，极大地促进了我市作为区域性中心城市
与临颍、舞阳县区之间的经济融合。但就目
前我市城乡道路整体情况来看，还需进一步
统筹规划、加大投入，着力打造主城区至县
区、县区与县区之间的“半小时交通圈”，
为我市加快县区经济融合发展奠定基础，为
广大人民群众提供安全、畅通、便捷、绿色
的出行服务。特别是当前在连接融入郑州国
际航空港，临颍“十三五”规划打造市场物
流和电子商务基地的背景下，在全市构建

“半小时经济圈”，建设市区与临颍、舞阳组
团的快速通道势在必行。

统筹考虑融合发展

王临生委员认为，我市要站在全省路网
布局的大形势中，统筹考虑漯河市中心与各
县区之间、县区与县区之间道路的规划建
设，特别是要统筹考虑各县区如何连接融入

郑州国际航空港的道路建设，临颍市场物流
和电子商务基地连接我市周边县区道路如何
科学规划，以便于发挥其在促进我市各县区
融合发展、商品流通和经济均衡互补发展中
的作用。

建立县市快速通道

快速通道是缩短区域间距离，提高交通
效率的最有效途径。我市应把建设市区到临
颍、舞阳、临颍与舞阳之间的“快速通道”
纳入进去，在原有107国道、漯舞路、许泌
路的基础上，规划新建或升级改扩建我市

“县区间快速通道”，加快市区与县区、县区
与县区之间的融合发展。

消除路网盲点 打通“断头路”

部分委员认为，我市在规划建设市区与
临颍、舞阳快速通道的同时，要把县区内主
干道也综合考虑进去，作为完善构建半小时
经济圈的补充。县区道以打通断头路和消除
路网覆盖盲点为主要抓手，实现规划节点全
覆盖和区域路网的贯通为主，各县区的干线
公路、重点县际公路、连接重要工业园区、
产业聚集区和连接重点旅游风景区的县区道
路应先期建设，实现节点全覆盖。

□本报记者 杨 光 齐 放

春节期间，由于大量燃放烟
花爆竹，导致空气质量急剧下
降。“两会”上，禁止燃放烟花
爆竹也成了不少人大代表关注的
焦点。

燃放烟花爆竹是人民群众表
达节日喜庆的传统习俗之一，但
春节期间集中大量燃放烟花爆竹
严重污染环境，损害人体健康，
造成大量安全隐患。

“两会”上，代表们分别带来
了《关于在市区禁燃烟花爆竹的
建议》、《关于倡导禁燃烟花爆竹
的建议》、《关于限制或禁止燃放
烟花爆竹的建议》等议案和建议。

代表王雪彬说，节日燃放烟
花爆竹对环境影响越来越大，国
内一些大城市都已经禁止。近年
来，我市空气质量也非常差，建
议市政府倡导市民少燃或者不燃

放烟花爆竹。
“燃放烟花爆竹虽然增添了

节日气氛，但由于燃放时间集
中，区域范围广，烟花爆竹燃放
时产生的大量污染物云集，很容
易导致局部甚至区域空气质量严
重污染。除了造成大气环境污
染，一些烈性爆竹每年都会造成
人员伤亡事件。同时燃放烟花爆
竹还制造了大量垃圾，既影响了
城市环境，又给环卫工带来很大
工作负担。”代表李国松、邢金
山建议，市政府尽快出台《关于
在市区禁止燃放烟花爆竹的相关
规定》，在市区划定烟花爆竹禁
（限） 燃区和集中燃放区，避免
在人口稠密区大量燃放。同时，
对工艺落后，污染大的烟花要禁
止生产和销售。对于随意燃放烟
花爆竹的，一定要依法依纪进行
管理。同时相关部门要加大宣传
力度，引导市民文明过节。

□本报记者 齐 放 杨 光

建筑工地的施工噪音、汽车
的喇叭声、商铺的高音喇叭声、广
场舞的音乐声……城市的快速发
展，也使各种噪声污染日益突
出。噪声已成为城市污染的一大
公害，不少市民对此深恶痛绝。

对此一些人大代表也提出了
《关于加强城市噪声污染治理工
作的建议》。通过人大代表的调
查，我市噪声主要体现在几个方
面：商业噪声污染；娱乐噪声污
染；交通噪声污染。

“这些持续不绝的噪声直接
干扰周边群众的生活，破坏了城
市人居环境，损害了城市的品质
和形象。”人大代表宁雅秋告诉
记者。

人大代表郭立说，相关法律
对噪声污染都作出了明确的处罚

规定。“我市应对噪声污染，要
加强相关法律法规的宣传。教育
商户自觉遵守社会生活噪声管理
规定，引导经营户依法依规经
营，从源头上减少商业噪声的产
生。充分发挥相关部门依法管理
商业噪声的职能作用，加大对制
造噪声者的查处力度，及时制止
噪声污染行为。”郭立说，应积
极倡导和营造“保护环境，人人
有责”的社会氛围。

人大代表和红德建议，要想
彻底治理噪声污染，公安、城
管、环保等部门要联合起来，明
确职责，加强协作，通过宣传、
教育、预防、查处并举报的方
式，综合整治城区噪声污染，建
立综合管理长效机制，加强对商
业、娱乐活动的管理，才能有效
地改进噪声污染问题，切实提升
城市人居环境水平。

□本报记者 齐 放 杨 光

吸烟危害健康是众所周知的
事，被动吸烟危害更严重。一些
与吸烟者共同生活的女性，患肺
癌的几率比常人大6倍。

2014年 11月 24日，国务院
法制办公室公布了《公共场所控
制吸烟条例》，其中所规定的主
要控烟措施，都是国际上已被认
为是行之有效的。由此可以看到
国家对于未来控烟的重视。

我市虽也进行过控烟宣传，
要求一些公共场所禁烟，但收效
甚微。无论是车站还是医院，吞
云吐雾的大有人在。

对此，人大代表宋国华认
为，应积极响应国家开展控烟行
动的号召，在城市范围内进行控

烟制度的建设，室内公共场所要
全面禁烟，室外特定的公共场所
也要禁烟，让全社会共同关注健
康，关爱生命。

人大代表宗万志建议，可以
制定我市室内公共场所全面禁
烟、室外特定公共场所禁烟的相
关规定，并设立监督机制。对特
定的室外场所禁烟，应包括托幼
机构、儿童福利机构、学校、教
育培训机构等，还包括以未成年
人为主要活动人群的公共场所、
高等学校的室外教学区域、妇幼
医院的室外区域、体育健身场所
的室外坐席和赛场区域、公共交
通工具室外等待区等。此外，控
烟行为应媒体参与、社会监督，
真正将控烟落到实处，并抓出成
效。□本报记者 杨 光 齐 放

又到了春暖花开的季节，像往年一样，
杨絮、柳絮也即将漫天飞舞。杨絮、柳絮被
吸入鼻腔后，会引起流鼻涕、咳嗽和哮喘
等，有人也会出现过敏性反应，如皮肤瘙
痒、眼结膜发红等，严重的还会影响睡眠。
对此，人大代表希望加以治理。

漫天飞絮成公害

每到春暖花开之时，也是杨絮、柳絮
漫天飞舞之日。马路边、街道口、花坛
内，到处都是随风乱舞的飞絮，骑车的戴
着口罩，驾车的紧闭车窗，行人则捂着鼻
子眉头紧皱。

视线被挡、皮肤过敏、呼吸道发炎、漫
天飞絮让市民头疼不已。“飞絮钻入鼻孔
内，奇痒无比。一些过敏体质的人，因吸入
飞絮出现严重不适，不得不治疗。”市民姜
红告诉记者。

“当下漫天飘舞的飞絮已成为公害，
和雾霾一样厉害，有关部门该下大力气治
一治了！”市民李先生说，柳絮很容易点
燃，又极易引发火灾，应该提醒市民注意
防火，尽量别去点燃柳絮杨絮，烟头也不
要乱丢。

把治理飞絮作为民生实事

柳树、杨树具有易成活、易繁殖、耐
寒、生长速度快等特点，北方城市绿化采
用较为普遍。近年来，随着城市的发展，
柳絮、杨絮问题成了广大群众关注的热
点。本次“两会”上，有人大代表就带来
了 《关于治理漯河城区柳絮、杨絮相关问
题的建议》。

赵坤炎调研发现，漯河城市建成区现有
柳树 9664 棵 （雌雄同株），杨树 23670 棵
（其中雌株21370棵）。春天，柳树和雌性杨
树产生大量飞絮，给城市和居民造成诸多危
害：一是破坏城市形象，阻碍我市“双创”
进程。二是危及公共安全。飞絮极易飞入眼
睛，遮挡行人及驾驶者视线，飞絮还极易导
致火灾。三是危害市民健康，引发上呼吸道
感染等疾病。

当前，国内许多城市绿化已逐步淘汰了
柳树、杨树树种。对此，赵坤炎建议，市
委、市政府把治理柳絮、杨絮作为民生实
事，建议林业园艺部门在制定绿化方案时，
选择适合漯河种植、提升城市品位的景观树
种，逐步淘汰城区柳树、杨树。建议有关部
门借鉴其他城市经验，采用喷射药剂，注射
药水、“移花接木”等方法，抑制柳树和杨
树产生飞絮，减少柳絮、杨絮飘落。

打造“半小时交通圈”缩短市县距离

出台禁燃烟花爆竹规定
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